



de la part du
Peuple japonais



Agence Japonaise de Coopération Internationale

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Gouvernement du Japon contribue au développement de la production rizicole par le « Projet de réhabilitation du système d'Irrigation dans le Sud-Ouest du Lac Alaotra » PC 23.

La Cérémonie de la pose de la première pierre a eu lieu à Sahabe – Ambatondrazaka le 25 Mai 2018.

Son Excellence Monsieur Le Président de la République RAJAONARIMAMPIANINA Hery, Monsieur l'Ambassadeur du Japon OGASAWARA Ichiro, avec la présence effective de Monsieur Le Ministre auprès de la Présidence en charge de l'Agriculture et de l'Elevage, RANDRIARIMANANA Harison et de Monsieur Le Représentant Résident de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) MURAKAMI Hironobu, ont procédé à la pose de la première pierre marquant le début des travaux du « Projet de réhabilitation du système d'Irrigation dans le Sud-Ouest du Lac Alaotra ».

Le montant total de ce projet de Don Remboursable s'élève à 3.048 milliards de Yen Japonais soit équivalent à environ 82 milliards d'Ariary.

En 2017, après la signature de l'Echange de Notes entre le Ministère des Affaires étrangères et le Gouvernement du Japon et à la suite de l'Accord de Don signé entre le Ministère tutelle et l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) portant sur le projet susdit, la cérémonie d'aujourd'hui marque le début officiel des ouvrages proprement dit.

Cette réhabilitation permettra à environ 10,000 ha de rizières d'être approvisionnées en eau d'une manière stable et environ 4,500 ménages riziculteurs en seront les bénéficiaires. Selon un calendrier prévisionnel, les travaux de construction ont débuté en avril 2018 et se termineront en 2021 de façon à laisser les producteurs à avoir les campagnes rizicoles durant cette période.

A part la réhabilitation du système d'irrigation dans le PC23 au Sud-Ouest du Lac Alaotra dans ce périmètre, il est aussi prévu un renforcement de capacité dans la gestion de l'eau et l'entretien des infrastructures dans une composante soft.

Le Gouvernement du Japon estime que la riziculture constitue le fondement de l'Agriculture à Madagascar et qu'il s'avère nécessaire d'accroître la productivité tout en améliorant la qualité des infrastructures existantes afin de rendre durable l'augmentation de la production. Rappelons que la riziculture constitue l'un des piliers prioritaires de la coopération du Japon vis-à-vis de Madagascar. D'ailleurs, cette stratégie s'aligne aussi bien au Plan National de

Développement qu'à la Stratégie Nationale de Développement Rizicole sous l'initiative CARD ou Coalition for African Rice Développent qui vise le doublement de la production rizicole de 2008 à 2018. Cette initiative est prévue entrer dans sa deuxième phase à partir de 2019, l'année d'organisation de TICAD7 (7th Tokyo International Conference for African Development).

Dans ce contexte, le Gouvernement du Japon a apporté plusieurs contributions dans le domaine de la riziculture notamment dans la Région d'Alaoatra Mangoro:

- PAPRIZ II depuis Décembre 2015 à 2020 avec la dissémination de Paquet Technique de PAPRIZ dans 10 périmètres par an et une activité de renforcement de capacité des Fédérations des Usagers de l'Eau du PC23.
- FY VARY pour l'amélioration variétales et des techniques pour optimiser l'efficacité d'utilisation de nutriments dans les conditions de sols à faibles intrants et peu fertiles.
- Envoi de volontaire Japonais pour l'appui de la redynamisation des Fédérations des Usagers de l'Eau.
- Construction du laboratoire de FOFIFA CALA et réhabilitation d'une banque de semence à travers le projet Project on Human Ressources Development (PHRD) de la Banque Mondiale.

Les travaux à réaliser dans le cadre de ce projet sont :

1. Réhabilitation des Têtes de prise : avec un total de 5 têtes de prises à réhabiliter dans le périmètre
2. Réhabilitation de Canaux principaux et secondaires : avec un total de 59.50 km à draguer
3. Réhabilitation d'un déversoir de sécurité
4. Réhabilitation de pistes rurales : 81.30 km de pistes rurales à réaménager

Le Gouvernement Japonais voudrait toujours poursuivre cet élan afin de faire face à l'insécurité alimentaire dans le pays.

Pour plus d'informations, veuillez contacter:

Ambassade du Japon - Tel 22 497 53

- Monsieur ICHIJO Motonobu, Premier Secrétaire

JICA Madagascar - Tel 22 300 13, jicamr-ad@jica.go.jp

- Madame KATO Satoko, Conseillère en Formulation des Projets
- Monsieur RANDRIANTSOA Andry, Chargé de Programme